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ara 1954, la Escuela de Bachilleres de
la Universidad de Nuevo León tenía
una población de 1,400 estudiantes,
resultando insuficiente el inmueble en

el Colegio Civil, situación que la institución
solucionó al rentar una casa en la esquina
suroeste de las calles de 5 de Mayo y Juárez, en el
centro de Monterrey.

A esta casona fueron trasladados cuatro
grupos: tres de las especialidades de Derecho y
Ciencias Sociales y el de Comercio y
Administración; uno de los factores que influyó
en  la decisión fue el hecho de que  los alumnos
con estos perfiles no requerían de laboratorios.

El 15 de abril de 1955, Genaro Salinas Quiroga,
director de la Escuela de Bachilleres, presentó ante
el Consejo Universitario su informe como
delegado de la Universidad de Nuevo León a la II
Asamblea Nacional Extraordinaria de Uni-
versidades celebrada del 1 al 6 de abril de ese año
en Jalapa, Veracruz.

En lo relativo a las resoluciones sobre el Plan
para el Bachillerato, mencionó que de acuerdo a
lo expuesto por la UNAM sobre los resultados
obtenidos al implantar el programa de Bachillerato

Único, se acordó establecerlo en todas las
preparatorias del país. Este nuevo Plan contaba
con un tronco central común basado en
materias culturales, y para cada carrera asig-
naturas especializadas en forma de disciplinas
optativas.

Las ventajas que este nuevo proyecto ofrecía
radicaban en la posibilidad de revalidación global
en toda la república, obtener una formación
humanista con una cultura general, sin olvidar el
adiestramiento técnico y la ventaja de que el
estudiante, en caso de cambio de carrera, no
tendría que repetir el bachillerato como con el plan
anterior.

El Consejo Universitario resolvió en esta sesión
constituir una comisión de maestros, responsable
de formular el programa de materias que
comprendería el Bachillerato Único, de acuerdo a
los convenios de la reunión realizada en Jalapa;
esta comisión quedó integrada por Genaro Salinas
Quiroga, los profesores Salvador Villarreal y
Francisco M. Zertuche, secretarios de las escuelas
de Bachilleres diurna y nocturna; el Dr. Humberto
M. Cantizani, Secretario General de la Universidad
y los maestros Rafael Serna, Héctor González Faz,

P

NACIDA BAJO EL PLAN PARA REESTRUCTURAR EL FUNCIONAMIENTO DE LAS ESCUELAS

PREPARATORIAS DE LA UNIVERSIDAD DE NUEVO LEÓN, GRACIAS A LA INICIATIVA DEL RECTOR

ROBERTO TREVIÑO GONZÁLEZ, LA PREPARATORIA NO. 2 BUSCÓ SOLUCIONAR EL SOBRECUPO

DE ALUMNOS EN LA ESCUELA DE BACHILLERES.

POR JUAN RAMÓN GARZA GUAJARDO

Creación de la
Preparatoria No. 2
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Carlos Caballero Lazo y Ernesto de Villarreal
Cantú.

El 16 de junio de ese año, la comisión entregó la
propuesta del Plan de Estudios al Consejo
Universitario. El proyecto presentado fue el
siguiente:

Primer Año: Materias de Ciencias: Matemáticas
I, Física I, Ciencias Químicas I, Ciencias Biológicas
I. Humanidades: Lengua y Literatura I, Inglés,
Historia de México, Economía, Introducción a la
Filosofía y Etimología.

Adiestramiento: dos materias opcionales
(Griego, Latín, Francés y Cosmografía); Dibujo y
Educación Física.

También se incluían otras actividades como
Teatro, Oratoria, Danza, Canto Coral, Periodismo,
Artes Plásticas, Música y Declamación. Éstas
podían ser tomadas como disciplinas opcionales.

Segundo Año: Materias de Ciencia: Mate-
máticas II, Física II, Ciencias Químicas II, Ciencias

Biológicas II. Humanidades: Lengua y Literatura
II, Inglés, Historia Universal, Sociología, Ética,
Lógica  y Psicología.

Adiestramiento: dos materias Opcionales
(Griego, Latín, Francés y Cosmografía); Dibujo y
Educación Física.

También se incluían  otras actividades como
Teatro, Oratoria, Danza, Canto Coral, Periodismo,
Artes Plásticas, Música y Declamación.  Estas
podían ser tomadas como materias opcionales.

El Consejo Universitario acordó estudiar el
nuevo plan y realizar las observaciones o cambios
pertinentes en la siguiente sesión; al aprobarse,
entraría en vigor sólo para el primer año en el
semestre de septiembre-diciembre de 1955.

En septiembre los grupos ubicados en la casa
de 5 de Mayo fueron mudados a la casa marcada
con el número 711 de la calle de Matamoros
oriente, entre Dr.  Coss y Zuazua, junto con ellos,
también incluyeron a los grupos 11, 12, 13, 14 y 15

La Escuela de Bachilleres de la Universidad de Nuevo León tenía una sobrepoblación de estudiantes, por lo
que resultaba insuficiente el inmueble en el Colegio Civil. En la imagen, numerosos jóvenes esperan su turno
en las oficinas del Departamento Escolar y de Archivo para su inscripción en los exámenes de admisión,
requisito indispensable para ingresar al bachillerato.
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de primer año que cursaban el nuevo plan de
estudios. Se consideró en este cambio que la sede
de Matamoros poseía un espacio más amplio para
mejor desempeño de sus actividades académicas.

En  agosto de 1955 el gobernador Raúl Rangel
Frías nombró como rector a Roberto Treviño
González, quien de inmediato tomaría acciones
para solucionar el problema que representaba el
sobrecupo en la Escuela de Bachilleres y, a su
vez, ajustarla a la nueva reforma académica. Para
solucionarlo, propuso el 15 de noviembre ante el
Consejo Universitario una iniciativa de
reestructuración de los establecimientos de
bachilleres para reunirlos como escuelas
preparatorias con un sólo núcleo académico que
llevaría el nombre de Colegio Civil de la
Universidad de Nuevo León.

Para la modificación se tomaría el modelo de
estructura y funcionamiento de la Escuela
Nacional Preparatoria de la capital del país que
consistía en la formación de un Consejo Técnico
como rector de las actividades escolares; un
director general, directores por  escuela con su
organigrama y numerar a éstas de acuerdo a como
fueran creadas.

La iniciativa fue aprobada por el Consejo
Universitario y en la misma sesión se acordó que
las escuelas de bachilleres diurna y la nocturna
ubicadas en el edificio de Colegio Civil llevarían
el nombre de Preparatoria 1 y 3; los grupos
ubicados en la calle de Matamoros integrarían la
Preparatoria No. 2, y la Escuela foránea de Linares
la No. 4; además de hacer el seguimiento en la
numeración en las que fueran creadas.

Todas estas modificaciones se realizarían
después de los ajustes legales y de la reunión
que el rector Treviño tendría con el gobernador
para su aprobación. El proyecto de reforma de
Treviño González fue la pauta que hizo posible la
fundación de la Preparatoria No. 2  en el escenario
histórico de la Universidad, casi un mes después.

El 12 de diciembre de 1955  el rector notificó al
Consejo Universitario el consentimiento del
gobernador Rangel Frías para reestructurar el
funcionamiento de las escuelas preparatorias y
ordenaba el mandatario que fuera interpretado lo
establecido por la Ley Orgánica que facultaba al
Consejo Universitario a realizar los acuerdos
necesarios para finiquitar el establecimiento del
proyecto mencionado.

De acuerdo a lo planteado por el rector, el
Consejo acordó aprobar el Plan de Reorganización
de las Escuelas de Bachilleres, propuesta por el
responsable principal de la rectoría el 15 de
noviembre de ese año, facultándolo para nombrar
las ternas de directores  en cada una de las
preparatorias.

De las cuatro preparatorias que formaron el
Colegio Civil, tres de ellas ya funcionaban como
Escuelas de Bachilleres y sólo la Preparatoria No.
2 fue de nueva creación, gracias a la iniciativa del
rector Treviño González.

De esta forma en enero de 1956 iniciaría sus
labores con los maestros y los  estudiantes de las
especialidades de Derecho y Comercio y, con los
grupos 11, 12, 13, 14 y 15 de primer año que
laboraban en la casona de la calle de Matamoros.

La casa de la calle Matamoros 711 oriente, fue
recinto para los grupos de bachilleres de la
Universidad.
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Primeros maestros de la Preparatoria No. 2

Maestros Grupos 11 de Bachillerato General
Alfonso Rangel Guerra/ Sociología
Sergio Leal Islas/ Química I
Dr. Manuel de León/ Matemáticas I
Rogelio Garza Santos/ Ingles I
Eduardo Segovia/ Historia Universal I
Leonardo Mireles/ Física I
Manuel Morales G/ introducción a la Filosofía
Jesús Díaz T./ Etimologías
Alfredo González/ Español
Arturo Caballero del Ángel/ Dibujo
Dr. Omar Arteaga Elizondo/ Biología I
Alfonso Gómez Ortiz/ Francés I (Esta materia era
opcional podían llevar Francés o Inglés).

Maestros Grupo 12 de Bachillerato General
Pura González V./ Sociología
Carlos Caballero Lazo/ Química I
Leonardo Mireles/ Matemáticas I
Luis Villalobos R./ Inglés I
Alfonso Hinojosa/ Historia Universal I
Leonardo Mireles/ Física I
Manuel Morales G./ Introducción a la Filosofía
Jesús Díaz T./ Etimologías
Alfredo González T./ Español
Arturo Caballero del Ángel/ Dibujo
Dr. Omar Arteaga Elizondo/ Biología I

Maestros Grupo 13 de Bachillerato General
Pura González V./ Sociología
Carlos Caballero Lazo/ Química I
Reginaldo Villarreal/ Matemáticas I
Luis Villalobos R./ Inglés I
Alfonso Hinojosa/ Historia Universal I
Manuel de León/ Física I
Manuel Morales G./ Introducción a la Filosofía
Jesús Díaz Themselp./ Etimologías
Alfredo González Treviño/ Español
Rodolfo Rodríguez/ Dibujo
Dr. Omar Arteaga Elizondo/ Biología

Maestros Grupo 14 de Bachillerato General
Antonio Coello Elizondo/ Sociología
Sergio Leal Isla/ Química I
Reginaldo Villarreal/ Matemáticas I
Rogelio Garza Santos/ Inglés I
David Martell Méndez/ Historia Universal
Manuel de León/ Física I
Manuel Morales G./ Introducción a la Filosofía
Jesús Díaz Themselp/ Etimologías
Alfredo González Treviño/ Español
César Cantú Caballero/ Dibujo
Dr. Omar Arteaga Elizondo/ Biología

Maestros Grupo 15 de Bachillerato General
Alfonso Rangel Guerra/ Sociología
Sergio Leal Isla/ Química I
Reginaldo Villarreal/ Matemáticas I
Leonardo Torres/ Inglés I
David Martell Méndez/ Historia Universal I
Leonardo Mireles/ Física I
Manuel Morales Gómez/ Introducción a la Filosofía
Jesús Díaz Themselp/ Etimologías
Alfredo González Treviño/ Español
Rodolfo Rodríguez/ Dibujo
Dr. Omar Arteaga Elizondo/ Biología

Maestros Primer Grupo de Derecho y Ciencias
Sociales,  Segundo año
Miguel Ángel Guadiana/ Sociología General
Albino González/ Psicología
Ramón Garza Salinas/ Historia General, segundo
curso
Santiago González/ Historia de México, segundo
curso
Dr. Jorge Rangel Guerra/ Francés II
Manuel Morales/ Introducción a la Filosofía
Genaro Salinas Quiroga/ Ética
Jesús Guajardo/ Economía y Política

Maestros Segundo Grupo de Derecho y
Ciencias Sociales, Segundo año
Santiago González/ Sociología General
Albino González/ Psicología
Dr. Clicerio Meza Rodríguez/ Lógica
María Elena García/ Literatura Mexicana
Roberto Jasso/ Latín, segundo curso
Ramón Garza Salinas/ Historia General, segundo
curso
Ricardo Covarrubias/ Historia de México, segundo
curso
Dr. Jorge Rangel Guerra/ Francés II
Manuel Morales/ Introducción a la Filosofía
Virgilio Acosta/ Ética
Álvaro Díaz/ Economía Política

Maestros Tercer Grupo de Derecho y Ciencias
Sociales, Segundo año
Santiago González/ Sociología General
Humberto Ramos Lozano/ Psicología
Juan Aguirre/ Lógica
Roque González Salazar/ Literatura Mexicana
Roberto Jasso/ Latín, segundo curso
David Martell Méndez/ Historia General, segundo
curso
Mario López Ramírez/ Historia de México,
segundo curso
Dr. Jorge Rangel Guerra/ Francés II
Roque González Salazar/ Introducción a la
Filosofía
Rogelio Salinas/ Ética
Jesús Guajardo/ Economía Política

Maestros Grupo de Comercio y Administración,
Segundo Año
Mario López Ramírez/ Introducción al Estudio del
Derecho
Alfonso Rangel Guerra/ Literatura Mexicana
Leonel Mireles/ Complementos de Matemáticas
Santiago González/ Sociología General
Dr. Martiniano Gómez/ Psicología
Manuel Morales G./ Introducción a la Filosofía
Mario López Ramírez/ Historia de México,
segundo curso
Manuel López Padrón/ Ética
Juan Aguirre/ Lógica
Manuel Morales G./ Historia General, segundo
curso
Reynaldo Torres/ Inglés II
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Grupo 11
Aguirre Martínez, Enemecio
Alfaro López, Américo Ignacio
Almaguer Torres, Humberto
Blanco Garza, Humberto
Cantú Vargas, Florentino
Cantú Villarreal, Rogelio
+Cervantes Piña, Emilio
Esmerado Silva, Juan
Espinosa Ramírez, Rolando
García Arizpe, Ma. Esther
Garza Garza, Gilberto Mario
González de la Garza, Jesús H.
Garza Salinas, Sergio
González Díaz, Jesús
González Guajardo, Víctor Manuel
González Peña, Porfirio
Guajardo Cárdenas, Olga Idalia
Güemez Velásquez, Roberto
Hernández Jasso, Francisco
Lazcano Garza, César
Niño de Rivera Espinosa, Armando
Orta Villagómez, Efraín
Pereyra Castillo, Fernando
Ramos Quintanilla, Juan Enrique
Lozano Cano, Juan Antonio
Ríos González, Rubén Rolando
Rodríguez Cavazos, Francisco
Rodríguez Peña, Reynaldo Rodolfo
Rodríguez Reza, Rolando
Rodríguez Solís, Alberto
Rosales Macías, Manuel
Sánchez Tresgallo, Humberto
Tamez Garza, Ernesto
Tamez Villarreal, José Leonardo
Téllez Arizpe, Javier
Tijerina Flores, Asención
Villarreal Dávila, Pedro
Villarreal Puente, Raúl César

Grupo 12
Aldrete González, Miguel
Álvarez Leal, Mercedes
Bermúdez Zapata, Pedro
Cabello Fernández, Francisco
Cantú de la Garza, Jorge
Carrillo Ramírez, Josefina
Cortés Sepúlveda, Guadalupe
Cortés Torres, Juan Enrique
Chapa Chapa, Juan Enrique
Elizondo Villarreal, Policarpo
Flores Villarreal, Erinna
Gallegos Ochoa, Roberto
García Godínez, Amelia
García Guerra, David
Garza Hernández, César
Garza Páez, Héctor Javier
Gómez Flores, Rogelio
Gómez Gutiérrez, Noé
González Castillo, Arturo
González Herrero, Alberto
Guerra Sepúlveda, Arturo
Gutiérrez Hinojosa, Ricardo

Jara Becerra, Javier
López González, José Patricio
Martínez Gallegos, José Anselmo
Martínez Gracia, Carlos
Miranda Tovar, José Natividad
Molina Martín del Campo, Ricardo
Montemayor de Anda, José Abel
Montemayor Martínez, Juan José
Orozco Garza, Rogelio
Perales Sánchez, Santiago
Ramírez Villarreal, Ramiro
Reyes Robles, Javier Guadalupe
Sáenz Ramírez, Raúl
Sánchez Escamilla, Luis
Sánchez Aguayo, Aurora
Silva Cavazos, José
Suárez Luna, Arturo
Calderón Garza, Rubén Hugo

Grupo 13
Agundis García, Héctor Indalecio
Alanís Díaz, José
Albaran Michel, María del Pilar
Álvarez Leal, Alberto
Arizpe Rosales, Ciro
Bautista Garza, Mario
Benavides Lerma, Alberto
Benavides Salazar, Francisco
Bermeo Ruiz, José
Cavazos Treviño Héctor
Cavazos Arangua, Juan Ramón
Correa Maciel, Mario Flavio
Cruz Reyes, David
Charles Barbosa, Alfonso R.
Chávez Larzon, Ricardo Howard
Chávez Peña, Arturo
Chavira Lazcano, María del Carmen
Dávila García, Jaime
Elizondo Lozano, Sergio
Garza Arredondo, Carlos Clemente
Garza Garza, Antonio
Garza Treviño, Dagoberto
Guerra Guerra, Jesús
Jarra Becerra, Daniel
Juárez Green, Lynda Anita
León Farías, Vicente de
Márquez García, Aureliano
Maycott Marmolejo, Mario
Padilla Torres, Juan Peña González, Juan Alberto
Pérez Martínez, Armando
Pinto Gamboa, Ricardo
Ríos Luna, Darcedalia
Rodríguez Ayala, Desiderio
Rodríguez Fuentes, Antonio
Salazar Alejandro, Sergio
Salazar Viejo, Manuel
Salazar García, Oscar
Torres Gracia, Jesús
Torres Rivera, Alejandrino
Treviño Chapa, Rodolfo
Zúñiga Mireles, Gustavo
Aguilar Soto, Francisco

Primeros Grupos de la Preparatoria No.  2
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Almaguer Ayala, Jesús
Anzaldúa García, José Javier
Bueno Castillo, Eduardo
Shalkov Polaquevitz, Enrique
Viejo González, Carlos

Grupo 14
Aguilar Soto, Francisco
Almaguer Ayala, Jesús
Castellanos Navarrete, Héctor de Jesús
Campos Torres, Fernando
Chereti Reyes, Manuel
García Ramón, Luis Lauro
Garza Cantú, Gildardo
Garza García, Orlando
Gutiérrez Salinas, Eloy
López Camacho, Gilberto
Lozano Paz, Delia Iris
Martínez Chaires, Esperanza
Martínez Pinales, Raúl
Martínez Villanueva, Celia
Monterrubio Ferreira, Carlos Alberto
Ontiveros Rivera, Roberto
Pacheco Díaz, Lonnie
Pedroza González, Arturo
Puente González, José Rodolfo
Quiroga Santana, Amparo
Puente González, José Rodolfo
Quiroga Santana, Amparo
Robledo Rodolfo, Sergio
Sampayo Lozano, Enrique
Segovia Escobedo, Martín Carlos
Torres Porrazas, Pablo
Valdés Rodríguez, Alonso
Vale Vidal, José Salvador
Vigil Rodríguez, Leopoldo

Grupo 15
Alanís Tamez, Elva
Álvarez Rodríguez, María de los Ángeles
Barrera Ramos, Leopoldo
Ballí Treviño, Aarón
Cadena Cadena, Édgar
Cantú Martínez, Rolando
Castillo Alvarado, Estilita
Cavazos Tamez, Herberto Juan
Compeán Barrios, Tomás
Damm Lozano, Victoria
Decanini Livas, Homero
Duéñez Burgos, Jesús
Echavarrí Flores, Carmen
Estavillo García, Fernando
Flores Balboa, Otilio H.
Flores Garza, Rogelio
García Landeros, Francisco
García Treviño, Arturo
Garza Vargas, Sergio René
Gaytán Dávila, Francisco
González López, Santiago
González Rodríguez, Rafael
González Villarreal, Juan A.
Guajardo Garza, Generoso
Hernández Gracia, César
Hernández Salazar, Jaime
Jasso Martínez, Ludivina

Lozano Sánchez, Bernardo
Martínez González, Rubén Agustín
Martínez Martínez, José León
Mejía Álvarez, Arnulfo
Mejía Martínez, Ma. Elena
Méndez Ramos, Álvaro Fabián
Mena Pérez, Ricardo
Morales Jaime, Felipe
Palomo Fraire, Marciano Antonio
Ramírez Hernández, Edmundo
Rojas Rodríguez, Sara
Segura Luna, Aurelio
Solís García, María de Jesús
Villamar Delgado, Rafael
Zavala Rodríguez, Pascual

Grupo 1 de Derecho y Ciencias Sociales
Álvarez Sánchez, Filiberto
Calderón Castillo, Jorge
Clark Farías, Juan Eduardo
Escamilla Benavides, Oscar
Estrada Cruz, Armando
Flores Sánchez, Julio
García Luna, Rafael
García Rodríguez, Eradio
Garza Garza, Juan Enrique
González Cavaría, Héctor Enrique
González Garza, Celina Elisa
Gorena Moreno, Abelardo
Guerra Cavazos, Armando
Herrera Gómez, Domingo
Herrera Villarreal, Fernando
Huerta Treviño, Graciela
Leal Cantú, Felipe
Martell Méndez, Hermila
Martínez Elizondo, Mario Raúl
Montalvo González, Delio
Muñoz Segovia, Emiliano
Núñez Espinosa, Herberto Javier
Olivares Rosales, Felipe
Paz Estrada, Hugo
Pérez Salas, Agustín
Pinelo Banda, José
Quintanilla Garza, Francisco
Quiroga Cantú, Rubén Héctor
Quiroga García, Gilberto
Quiroga Garza, Arturo
Rady Allende, Miguel Ángel
Ramos Quintanilla, Ernesto Guadalupe
Rivera Fernández, Salvador
Rodríguez Arizpe Isaías
Rosas Aguilar, Juan
Saavedra Terán, Daniel
Sáenz Salazar, Arnoldo
Salazar Suárez, Hermilo
Salazar Villarreal, Abel
Santos González, Edmundo
Sepúlveda Rivera, Rolando
Tamez Chávez, Juan Francisco
Terán Martínez, Julia

Grupo 2 de Derecho y Ciencias Sociales
Arechavaleta Palafox, Enrique
Alcocer Guevara, José Antonio
Álvarez García, Jesús
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Ayala García, Jaime
Bazán Cantú, Raúl
Benavides Verástegui, Manuel
Cantú Lozano, José María
Cantú Zárate, José Ángel
Cárdenas Vidaurri, Jaime
Díaz Treviño, Ramiro
Domínguez Treviño, Magda M.
Elizondo Olivares, Fortunato E.
Fernández Cantú, Esteban
Flores Flores, Bernardo
Gallaga Flores, Melesio
García Bosques, Antonio
García Galván, Carlos Jaime
García Garza, Gilberto
Garza Rodríguez, Joaquín
Garza Rodríguez, Manuel Sergio
Gómez Lira, Eusebio
González Ardines, Esteban
González Rodríguez, Rafael
González Villarreal, Juan Antonio
Guajardo Garza, Generoso
Hernández García, Cesar
Hernández Salazar, Jaime
Jasso Martínez, Ludivina
Lozano Sánchez, Bernardo
Martínez González, Eduardo
Martínez González, Rubén Agustín
Martínez Martínez, José León
Mejía Álvarez, Arnulfo
Mejía Martínez, María Elena
Méndez Ramos, Álvaro Fabián
Mena Pérez, Ricardo
Morales Jaime, Felipe
Palomo Fraire, Marciano Antonio
Ramírez Hernández, Edmundo
Rojas Rodríguez, Sara
Segura Luna, Aurelio
Solís García, María de Jesús
Villarreal Delgado, Rafael
Zavala Rodríguez, Pascual

Grupo 3 de Derecho y Ciencias Sociales
Alvarado Gómez, Leobardo
Bermeo González, Luis Manuel
Cejudo Zapata, Javier
Cisneros Solís, Óscar
Cortés Jiménez, Gilberto
Chapa Leal, Raúl
Gallardo Gómez, Jesús Jaime
Fernández Elizondo, Daniel
Gamboa Cano, Mavel
Garza Alemán, Alberto de la
Garcés Castillo, Fidel
González Cantú, Mauricio
Gómez Danés, Héctor
Guajardo Gómez, René
González Cantú, Maurilio
Guzmán López, José Héctor
Juárez Valdez, Benito
Hernández Ramírez, Héctor
Lozano Guerra Claudio
Lozano Gutiérrez, Luis Lauro
Maldonado Pérez, Héctor Santos
Martínez González, Ernesto

Morales Amaya, Modesto
Orona Serrato, Eduardo
Olivares Garza, Luis Clemente
Ortega Gutiérrez, Jacobo
Ortega Tijerina, Óscar
Ortiz Vázquez, José Daniel
Pérez Gutiérrez, Genaro
Placeres Galván, Luis
Reyes Ortiz, María Guadalupe
Salina Vela, Jorge Cecilio
Sánchez Garza, Narciso
Torres Rivera, Caros
Treviño Villarreal, Víctor Manuel
Treviño Neavez, Pedro
Vázquez Costilla, Omar
Villarreal Peña, Benito
Urrutia González, Héctor Francisco
Viramontes Vázquez, Lázaro

Grupo de Comercio y Administración
Ancira Sepúlveda, Aquiles
Castillo Lozano, César
Echevarría del Moral, Alberto
Elizondo Almaguer, Homero
Elizondo González, Roberto
Falcón Flores, Jaime
Fernández Arredondo, Armando
Fierro Campos, Óscar
Flores González, José Ángel
Fortozo Salazar, Luis
Fuentes Garza, Rubén
Garza Cortines, Héctor
Garza Guajardo, José de Jesús
Garza Ruiz Esparza, Víctor
González Carranza, Javier
González Lazo, César
González Loredo, Héctor
Guerra Guerra, Carlos Esteban
Hinojosa Alanís, Ramón
López Castillo, Clemente
Villarreal Pérez, Lázaro
Zambrano Ramos, Homero
Lozano Elizondo, Hugo Jesús
Lozano González, Apolunio
Macías Serna, Lorenzo Javier
Marroquín Tijerina, Herminio
Maycotte Salinas, Fortunato
Mier Cantú, Rubén
Moreno Bravo, José
Neira García, Abelardo
Piñeyro López, Rodolfo
Quintilla Cortés, César
Quiroga Dávila, Enrique
Ramírez Valdés, Luis Antonio
Ramos Sánchez, Gerardo
Rodríguez Rodríguez, Humberto
Sáinz Lares, Miguel
Salinas González, Reyes Antonio
Torres Cabello, José Antonio
Torres Tovar, Elpidio
Villarreal de la Rosa, Oscar Rubén
Villarreal Treviño, Julián R.
Zambrano Ramos, Homero
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l edificio que ocupa la Preparatoria No.
2 se yergue majestuoso con sus tres
pisos en las faldas nororientales del
cerro del Obispado. Fue el primer

edificio escolar universitario construido de esta
magnitud.

Originalmente destinado para albergar a la
histórica Escuela de Bachilleres del Colegio Civil
(Preparatoria No.1), fue la sede del Instituto de
Investigaciones Científicas y donde se instaló la
primera Biblioteca Universitaria; además, cuna de
las facultades de Ciencias Biológicas y
Agronomía, las dos surgidas a iniciativa del emé-
rito universitario doctor Eduardo Aguirre Pe-

queño. Por diferentes circunstancias terminó por
constituirse en la sede de la Preparatoria No. 2.

Al tomar posesión como rector Octavio Treviño,
el 4 de diciembre de 1948, se dio a la tarea de
buscar una solución al problema de saturación
escolar que se padecía en la Escuela de Bachilleres
del Colegio Civil.

Treviño, egresado de la generación de 1912 de
este plantel, tenía por costumbre reunirse con sus
compañeros una vez al año para revivir viejos
tiempos. A inicios de 1949 realizaron su tradicional
festejo donde el rector planteó el problema de
falta de cupo que se presentaba en el viejo edificio
y pensaba como una opción, construir un mo-

El emblemático edificio de la
Preparatoria No. 2

E
POR JUAN RAMÓN GARZA GUAJARDO
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derno plantel que fuera la sede de la Escuela de
Bachilleres; para ello, propuso formar un patro-
nato encabezado por los integrantes de su gene-
ración.

La propuesta fue muy bien aceptada y de in-
mediato se formó el patronato que se constituyó
de la siguiente manera: Octavio Treviño como
presidente, Felipe de J. Benavides, Teófilo Mar-
tínez Pérez, Pablo Quiroga, Lidio A. Torres, Enrique
B. Garza, don Jesús Montemayor, Bernardo L.
Flores, Ignacio H. Valdez y Roberto G. Morales.

El Comité Pro Construcción del Nuevo Colegio
Civil se reunió con el gobernador del estado,
Arturo B. de la Garza, a quien invitaron para que
fuera el presidente honorario. Días después el
ejecutivo anunció que el edificio sería construido
en los terrenos que la Compañía de Agua y
Drenaje poseía en la colonia Obispado.

El Comité lanzó la convocatoria para la
construcción del primer edificio. El proyecto
original consistía en erigir cinco edificios para
salones y laboratorios, un auditorio, un
observatorio y canchas deportivas.

El 1 de marzo de 1949, el gobernador y los
miembros del patronato acordaron otorgar la
concesión para la construcción del primer edificio
al ingeniero Jesús M. García, quien presentó un
presupuesto de 318 mil 240 pesos. Las demás
construcciones se realizarían de acuerdo a los
recursos que se fueran recaudando.

El edificio en mención sería de tres pisos: cada
uno con tres aulas, laboratorio y servicios
sanitarios, con escaleras en los extremos,
ventanas y puertas de acero y pisos de mosaicos.
Los trabajos de construcción iniciaron el 8 de
marzo y se contemplaba terminar la obra para
finales de agosto, cuando se planeaba ubicar a la
Escuela de Bachilleres en su nuevo local en el
arranque del año escolar. Los salones que
desocuparían en Colegio Civil serían  destinados
para ubicar a la Escuela de Leyes.

Cuando todo transcurría sin demoras, Octavio
Treviño presentó su renuncia como rector de la
Universidad, el 1 de mayo de 1949, argumentando
que su permanencia al frente de la institución ya
no era necesaria, al conseguir los objetivos por
los que llegó al cargo: entre otros, lograr la paz
dentro de la Universidad.

En su lugar fue nombrado Raúl Rangel Frías
quien, en sus primeros días de gestión, visitó  las

obras en construcción para ver los avances y
reiteró que el edificio quedaría terminado para la
fecha señalada.

Dos meses después la situación se invirtió, la
falta de recursos fue retrasando los trabajos. En
una segunda visita, el rector declaró que di-
fícilmente quedaría terminada en los plazos
acordados, pero aseguró que quedaría para antes
de fin de año.

El gobernador Arturo B. de la Garza visitó los
trabajos de construcción el 27 de septiembre de
1949, poco antes de terminar su mandato,

El proyecto original del Nuevo
Colegio Civil consistía en erigir
cinco edificios para salones y
laboratorios, un auditorio, un

observatorio y canchas deportivas.

acompañado de los integrantes del patronato para
ver los avances, pues la intención era realizar la
inauguración del edificio antes de la terminación
de su periodo.

El mandatario recorrió la construcción y se
percató que todavía faltaban algunos aspectos,
todo parecía que la inauguración quedaría en
manos del nuevo gobernador. Pero en forma
inesperada y sin estar terminado, el 3 de octubre
de 1949, último día de su gestión, De la Garza
realizó la formal apertura del edificio. En la
ceremonia mencionó que el Patronato ya tenía
los recursos para su terminación y esperaba que
para fin de año quedarían conclusos todos los
trabajos.

El nuevo gobierno encabezado por el doctor
Ignacio Morones Prieto, poco interés puso en
terminar los trabajos, dando prioridad a otros
proyectos dentro de la Universidad, como el
concluir el edificio de la Escuela de Medicina.

Los siguientes dos años pocos fueron los
avances; sólo al quedar acabado el edificio de
Medicina a finales de 1951, se retomó el proyecto
anunciando en enero de 1952 que la obra quedaría
concluida para septiembre, completamente
equipada para constituirse en la sede de la Escuela
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de Bachilleres, que trabajaría con un nuevo plan
de estudios, de cinco años, dos de ellos de
especialidades.

Un giro inesperado tomaría el futuro para el
nuevo edificio, por varios factores, a saber: prime-
ro, los maestros y alumnos de la Escuela de
Bachilleres no estaban de acuerdo con ser reu-
bicados; segundo, los altos costos para dotar de
todo lo necesario al inmueble, como los bancos,
escritorios, materiales para los laboratorios;
tercero, la adquisición del Fondo del Obispo
Valverde y Téllez que, junto con la Biblioteca del
Estado, formarían la Biblioteca Universitaria, y se
buscaba un lugar para instalarla.

Estos factores y la solicitud del doctor Eduardo
Aguirre Pequeño para que el edificio fuera la sede
del Instituto de Investigaciones Científicas y
del Museo de Historia Natural, dieron como
resultado que el Consejo Universitario deci-
diera ceder el edificio al Instituto de Investi-
gaciones Científicas.

En marzo de 1952 el Instituto se instaló en su
nuevo local. En el primer piso quedaron estable-
cidos todos los departamentos que lo integraban;
en el segundo las oficinas; la Biblioteca Univer-
sitaria bajo la dirección del maestro Israel Cavazos
ocupó el tercer piso y el Museo de Historia Natural
el sótano. En septiembre de este año se integró la

recién creada Escuela de Ciencias Biológicas,
establecida a iniciativa del doctor Aguirre, el grupo
de nueve alumnos fue instalado en el segundo
piso.

Con el edificio totalmente ocupado, el 9 de
noviembre de 1952, fue oficialmente inaugurado
por el presidente de la república, Miguel Alemán
Valdés, acompañado por el gobernador Ignacio
Morones Prieto y el rector Raúl Rangel Frías.

El doctor Aguirre Pequeño fue el encargado de
guiar un recorrido por las instalaciones del
Instituto y el maestro Israel Cavazos Garza hizo
los comentarios de los acervos que integraban la
Biblioteca Universitaria.

Los jóvenes alumnos y los investigadores del
Instituto encabezados por el doctor Aguirre se
dieron a la tarea de forestar los alrededores del
edificio; fueron sembrados varios tipos de árbo-
les, entre ellos olivos y sicomoros que formaron
un camino hasta la entrada del edificio.

En 1954 llegaría un nuevo inquilino. En este
año el doctor Aguirre logró el establecimiento de
la Escuela de Agronomía, los primeros 25 alumnos
se instalaron en septiembre en uno de los salones
del segundo piso.

En marzo de 1956 la rectoría anunció la
construcción de un edificio que sería la sede
definitiva de la Preparatoria No. 2, en terrenos

El proyecto del edificio para la denominada Escuela Preparatoria Colegio Civil Número 2 era obra de Joaquín A. Mora.
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que el gobierno donó a la Universidad en la
colonia Mitras.

El arquitecto Joaquín A. Mora realizó el diseño
del edificio que constaría de dos plantas y con
capacidad para más de 600 alumnos, con un costo
de un millón de pesos. Para conseguir los recursos
el rector Roberto Treviño González realizó un viaje
a la Ciudad de México  para entrevistarse con el
Secretario de Educación, José Ángel Ceniceros.
El resultado de la visita no fue lo esperado, sólo
se consiguió un subsidio de 400 mil pesos,
cantidad insuficiente para el proyecto.

Ante esta inesperada situación el Consejo
Universitario en la sesión del 27 de julio de 1956,
acordó trasladar la Preparatoria No. 2 al edificio
del Obispado. Esta decisión posiblemente  fue el
resultado de un análisis: primero, la biblioteca ya
estaba en planes de reubicación a un local en la
plaza de la República, también al prestar atención
que las dos escuelas que laboraban no tenían
más de 100 alumnos y que tanto el Instituto como
el Museo podían trabajar en cualquier local ya
que no requerían de espacios especiales.

Finalmente, en septiembre de 1956, con una
población de 731 alumnos distribuidos en  doce
grupos, siete de primer año y cinco de segundo,
la Preparatoria No. 2 inició labores en el que hasta
la fecha es su recinto oficial.

La llegada de la preparatoria a esta zona
residencial terminaría con la paz del sector, la
muchachada que en gran número tenía que tomar
el autobús llamado Circunvalación que los dejaba
en la esquina de la calle Venustiano Carranza y
Matamoros, para recorrer a pie el traslado al
edificio, en muchas ocasiones causó algún enojo
a los vecinos por sus travesuras, pero con el
tiempo se fueron acostumbrando a ver pasar a
los jóvenes por las calles de la colonia.

El Instituto y la Escuela de Biología fueron
ubicadas en la casona de Matamoros 711 oriente,
en el centro de Monterrey, mientras que la Escuela
de Agronomía y el Museo de Historia Natural
pasaron a la casa ubicada en la calle de 5 de Mayo
cruz con la calle Juárez.

La Biblioteca Universitaria fue instalada en el
sótano de la plaza de la República por la calle 5 de
Mayo, entre las de Zaragoza y Zuazua.

Años más tarde las actuales Facultades de
Biología y Agronomía conseguirían tener sus
propios edificios, la primera en Ciudad Uni-
versitaria y la segunda en el Campus de Ciencias
Agropecuarias, en el municipio de General
Escobedo; y la Biblioteca Universitaria se tras-
ladaría a la Capilla Alfonsina y, después, parte de
ella a la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel
Frías”.

El director de la Preparatoria No. 2, Carlos Caballero, con maestros y alumnos, Ricardo Tejeda, Juan A. Lozano, Arturo
Suárez, Mario Martínez, Daniel Saavedra, Julia Terán, Isaías Rodríguez, Carlos Torres, Ricardo Rodríguez, Héctor Gómez D.,
Jorge Cantú de la Garza, Fidel Castillo, Irma Ochoa, Arturo Chávez, Ludivina Jasso, Olga Guajardo, Libertad D. Ríos, Carmen
Echevarría, Enrique Skalkov, Édgar Cadena, José Luis González, Mario Garza I., Raúl Gómez Danés y Benito Juárez.
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Ing. Arturo
Caballero del Ángel

PAULA MARTÍNEZ CHAPA Y MAGDA ISABEL HERNÁNDEZ GARZA

Cómo fueron sus primeros años de vida?
Yo nací en Ciudad Madero, Tamaulipas
en 1932 y a los dos años, mi padre, que
trabajaba en la parte administrativa de las

aduanas que estaban en Tampico, lo cambiaron
para Manzanillo, Colima y ahí viví mi infancia y
otra parte la viví en Tapachula, Chiapas, porque
lo cambiaron. Aquí a Monterrey llego en no-
viembre de 1947 para cursar el último año de
secundaria nocturna, porque yo trabajaba y
estudiaba, yo trabajé toda mi vida y estudié.
¿Usted tenía más hermanos?
Tengo dos hermanas, una de ellas bastante
conocida en la Universidad en la Preparatoria No.
2, que es Lilia Caballero del Ángel que daba la
clase de Ética y otra hermana que era la que me
sigue a mí, es química farmacobióloga y para-
sitóloga  de la Universidad.
¿Aquí llega estudiando a la secundaria nocturna?

Llegué para estudiar el tercer año de secundaria
nocturna en la No. 1 y paso a la Preparatoria No.
3 Bachilleres Nocturna de la Uni, fui alumno los
tres años y después ya pasé a la Facultad de
Ingeniería.
¿Cómo fue el ambiente de la preparatoria?
Vamos a decir que yo nací en la Universidad y no
he salido de la Universidad en toda mi vida. En la
Preparatoria No. 3 estuve con aquel maestro
famoso, el maestro Zertuche que era uno de los
grandes maestros, fue amigo mío y me apoyó
mucho para estudiar en la nocturna de bachilleres
tres años y seguí trabajando en el archivo del
Seguro Social. Como mi padre también trabajaba
en el Seguro Social, yo le ayudaba mucho en la
cuestión económica. Dejé de trabajar en el Seguro
Social para entrar a la Facultad de Ingeniería.
Batallé un poco porque estudiaba y trabajaba,
entré a trabajar como dibujante en Recursos

¿

PARA ESTE POLIFACÉTICO UNIVERSITARIO, LA MÁXIMA CASA DE

ESTUDIOS HA SIDO SU VIDA, DESDE SU ETAPA COMO ESTUDIANTE,

COMO JUGADOR DE FUTBOL AMERICANO, MAESTRO, INGENIERO,

DIRECTOR DE LA PREPARATORIA NO. 2 Y CANTANTE, CADA UNA

DESARROLLADA CON ENTREGA Y EMOCIÓN.
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Hidráulicos, ahí aprendí a dibujar, después seguí
trabajando, aprendiendo cosas de hidráulica.
¿Por qué decidió ingresar a la Facultad de
Ingeniería?
Pensamos desde chiquillos que queremos ser
médico o abogado, yo quería ser médico y entré
para estudiar medicina a la preparatoria, pero ahí
decidí estudiar físico matemáticas para dedicarme
a ingeniería civil. En bachilleres estudiaba uno
parejo todo,  ahí en el segundo año se decidía la
especialidad que uno quería, yo decidí físico
matemáticas.

Hubo un fenómeno que yo estimo y recuerdo
mucho. Cuando yo entro a la Facultad en 1952–
1953 oía que en el Aula Magna cantaban, y me
invitan y participo en la Revista Musical Uni-
versitaria, ahí mismo, por eso digo yo que nunca
salí del edificio de Colegio Civil, estuve como
estudiante, como maestro, como ingeniero y como
cantante, cuando me preguntan qué cariño le
tengo al Colegio Civil, respondo que aquí nací y
se me hace que aquí me voy a morir, porque todavía
canto en el Aula Magna.
¿Quién lo invitó a participar en la Revista
Musical?
Los compañeros Noé G. Elizondo, los que dirigían,
estaban Mario Agredano, Mario Benítez, José

González Doris, Julián Guajardo, gran director
ahora; éramos compañeros alumnos. Yo participé
en dos revistas musicales: Todo mundo quiere a
Nora y Popo Pepe Pipo y Luis, participé como
cantante más que como actor.
¿A usted le tocó ir en la Caravana Universitaria
a México?
Sí, cómo no, estaba en primer año de bachilleres
nocturno; cuando entré a primer año se hizo la
caravana para agradecer los terrenos donados a
la Universidad; es una de la glorias que tengo
como recuerdo. Tenía 18 años y cuando nos daban
el dinerito que era para quedarnos tres días, yo
era el encargado de primer año de bachilleres. La
experiencia fue magnífica porque fuimos a
entrevistarnos a la puerta de Los Pinos con el
presidente Miguel Alemán, se sentía magnífico y
terminando de hablar con el presidente nos dieron
una recepción y nos llevaron a ver a una orquesta,
fue muy padre, iba la gente de la Revista Musical,
esa fue una de las cosas más hermosas que viví.
¿Qué otro suceso vivió?
Me tocó en la Facultad de Ingeniería participar en
el equipo de fútbol americano, era guard derecho,
jugábamos con “Chico” Rivera, estuve tres años
porque me lastimé un hombro, quería entrar con
los Auténticos pero debido a eso ya no pude, y
fui ayudante de entrenador de “Chico” Rivera; él
era una persona muy dedicada, tenía muchas
reglas, castigaba a los muchachos si los pescaba
fumando, no los dejaba fumar, era muy disci-
plinado. Era algo muy bonito, muy agradable, era
mucho movimiento, mucha emoción y mucho
ejercicio para el joven.
¿Cuándo entrenaban?
A diario se entrenaba, y en la parte trasera de la
Facultad de Ingeniería estaba un salón grande
donde había un ring y boxeaba la raza de
ingeniería, ellos eran muy deportistas y “Chico”
Rivera  manejaba esas cosas; fue otra de las cosas
bellísimas en las que pude participar dentro de la
Universidad.
¿Qué maestros recuerda de la Facultad de
Ingeniería?
El maestro Vicente Reyes fue maestro mío, fueron
maestros Roberto Treviño, que fue rector. El Ing.
Roberto Treviño era muy amigo mío, me quería
mucho, saliendo yo de la facultad en 1958 me invitó
para que fuera a trabajar a Aceros Planos como
ingeniero civil, y fui a trabajar a una compañía
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¿Cómo ingresó a la Preparatoria No. 2?
A los 22 o 23 años recibí el primer nombramiento
por accidente para sustituir a un maestro en la
Preparatoria No. 2 que acababa de ser fundada en
diciembre de 1955, estaba por la calle de
Matamoros, ahí entré como maestro de Dibujo
sustituyendo a otro que se fue a finales de 1955 y
en 1956 me dieron el nombramiento de maestro de
Dibujo del Consejo Universitario.
¿Quién lo invitó?
Me invitó el director que era el químico Carlos
Caballero Lazo que era tío mío; en aquel entonces
a nadie le gustaba mucho meterse de maestro; un
día me dice en una reunión familiar: “fíjate que
tengo este problema, ¿no me puedes dar la mano
para sustituir a un maestro, provisionalmente si
tu quieres?”, “estoy trabajando pero si me pones
una hora”,  “es un grupo, un grupo de Dibujo” y
ahí empecé y yo pensé que iba a estar poco tiempo,
pero me quedé treinta y tantos años.
¿Pensó que fuera a ser su vocación?
No lo pensé, pero me gustó mucho impartir clases
y daba Dibujo, y después pasé a ser jefe de la
clase de Dibujo cuando nos cambiamos de
Matamoros en 1956 al Obispado y todos los que
éramos maestros ayudamos a cambiar y acá
empecé a dar clases de  Matemáticas y Física,
aparte del Dibujo y luego, en 1967, la Junta
Directiva de la Preparatoria No. 2  me declaró
ganador de una terna de candidatos para
directores y el gobernador Eduardo A. Elizondo,
que en ese entonces era el que decidía, me elige a
mí como director en 1967. Yo iba en primer lugar
de la terna y me nombró el Lic. Elizondo porque
cuando fue rector, yo era jefe de la clase de Dibujo
y él fue a inaugurar unas aulas para Dibujo en la
preparatoria, y platicábamos, le gustaba mucho
la música y cuando yo llego por la Junta Directiva
a la terna él me nombra, yo tuve una amistad muy
buena con él.
¿Durante su administración qué mejoras se
hicieron?
En aquel tiempo no eran tan grandes las escuelas
y no eran tan grandes los presupuestos, vivíamos
con lo poquito que podíamos hacer y lo hacíamos
bien; llegamos a tener un buen prestigio de la
Preparatoria No. 2 porque me tocaron maestros
muy buenos, muy trabajadores, muy decentes
que hacían sus funciones muy bien. La prepa
subió en ese entonces, no porque yo fuera el

“Pensamos desde chiquillos que
queremos ser médico o abogado,
yo quería ser médico y entré para

estudiar medicina a la preparatoria,
pero ahí decidí estudiar físico

matemáticas para dedicarme a
ingeniería civil.”

que se llamaba Edificaciones Monterrey,
compañía filial de Fundidora. Me tocó trabajar en
Aceros Planos en la edificación de las mesas
transportadoras, de la cimentación me encargué
yo con otras gentes, y en Fundidora me encargué
de la cimentación del Horno Alto No. 3, que ahora
es un gran museo. En mi juventud hice trabajos
aparte como ingeniero, como la estabilización de
las vías de las grúas viajeras en algunas fábricas,
ésas había que arreglarlas con teodolito; todo eso
lo recuerdo muy bien y lo recuerdo con mucho
cariño.
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director, sino porque el grupo de maestros era
bueno, los empleados muy trabajadores, éramos
muy amigos todos, éramos un equipo y lo
hacíamos con mucho corazón. La Preparatoria No.
2 empezó a crecer y crecer y comenzó a ser muy
apoyada por la gente, tuvimos muy buenos
alumnos que después fueron políticos, em-
presarios, profesionistas.

Duré como director hasta 1969, tres años.
Sucedieron muchas cosas, los problemas de 1968,
la Reforma Universitaria. Entregué la dirección
porque llegó la Reforma Universitaria, se hizo la
Universidad Autónoma de Nuevo León y los
directores entregamos el cargo al decano de la
escuela. Ya cuando vino la Reforma Universitaria
me volvieron a proponer, pero ya con votación
de los alumnos y maestros, ya no lo elegía el
gobernador, me volvieron a proponer por el
recuerdo que tenían cuando yo fui director, y volví
a ser director. La segunda vez que fui director
estuve dos periodos de tres años, estuve seis
años como director. Me tocó de gobernador el Dr.
Pedro Zorrilla Martínez y me tocó el Dr. Luis E.
Todd de rector, ambos asistieron a la escuela a
eventos que hicimos, hicimos eventos de
aniversario, trajimos a artistas, en una ocasión
trajimos al “Loco” Valdés a la escuela, cosas así
muy bonitas.

Como yo manejaba mucho la música y manejaba
muchos artistas, en ese periodo de 1975 fui

encargado de cultura en el municipio de
Monterrey con el Lic. César Santos de  presidente
municipal. Por cierto, cuando me nombraron

“Yo me inicié como principiante en la Revista Musical Universitaria, fue por circunstancias, por
circunstancias fui ingeniero, por circunstancias fui maestro y por circunstancias fui cantante”.
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director de Acción Cívica y Cultural, dijo un
periodista que cómo podía tener dos cargos de
director; entonces el director de Leyes escribió
en el periódico que yo podía tener los dos cargos,
pero para no tener problemas, el alcalde César
Santos me nombró coordinador, y así ya no tuve
problema y estuve como un año. Me tocó hacer
una vez la Feria del Hogar en el Parque España,
trayendo artistas de muchas partes, era amigo de
la India María, de José José, era muy amigo de
Juan Gabriel cuando era joven, y debido a eso me
invitaron para hacer la Feria del Hogar en Laredo,
fue Enrique Guzmán, fue un éxito.
En los lapsos que no fue director, ¿a qué se
dedicaba en la escuela?
Era maestro, daba clases de Dibujo, Física y
Matemáticas, todas esas materias relacionadas
con la ingeniería, y tenía la satisfacción de que a

“Cantamos para promover la música y hacer cultura, sobre todo
entre la gente de la tercera edad, nos gusta ir a los asilos a cantar”.

decían que era un buen barítono, me propusieron
e hice varias zarzuelas como Los gavilanes,
óperas como La caballería rusticana, El secreto
de Susana en diferentes teatros pero sin dejar de
estar en el Aula Magna desde 1953 hasta el día de
hoy, que ahora canto esporádicamente con la
Sociedad Agustín Lara. He participado en varios
homenajes, como el de Carlos A. González, el autor
de Ojos Cafés, y en otros eventos de la Sociedad
Agustín Lara.
¿Con qué personajes ha trabajado?
Con mucha gente, en la Revista Musical eran
puros estudiantes, hasta el compositor de la
revista. El maestro Héctor Monfort fue uno de los
directores que me dirigió en las zarzuelas, el
maestro José Sandoval.
¿Por cuestiones de la música salió alguna vez
del país?

todos los alumnos les gustaba, las hacía más
amenas. Pero cuando termino el segundo periodo,
el director que me sustituyó me nombró jefe del
Departamento de Mantenimiento, estuve un
tiempo y luego ya vino la jubilación.
¿Tiene alguna anécdota que compartir sobre su
labor como cantante?
Sí, tuve muchas, la primera es que yo me inicié
como principiante en la Revista Musical
Universitaria, fue por circunstancias, por cir-
cunstancias fui ingeniero, por circunstancias fui
maestro y por circunstancias fui cantante. Y luego
una maestra me oyó cantar y me dice: “oiga, yo lo
voy a preparar para que vocalice porque usted
tiene la voz de barítono”, ella fue Enedina L. de
Huicochea, maestra mía de vocalización, ella me
aventó, vamos a decir la palabra, para cantar ópera
y zarzuela.
¿En qué época sería esto?
Ya cantando ópera y zarzuela en 1965; la última
vez que cantó aquí Pepita Embil, la mamá de
Plácido Domingo, canté con ella. Había una
sociedad que se llamaba Fomento Artístico, A. C.
(FAAC), que lo manejaban algunos españoles que
les gustaba promover la música clásica, la música
de zarzuela y de ópera y como yo ya cantaba y me

Salí varias veces a cantar a Estados Unidos, a
Corpus Christi llevamos la zarzuela Luisa
Fernanda, en San Antonio he cantado duetos, y
con la Sociedad Musical Agustín Lara he cantado
en muchas partes. Actualmente en la sociedad
Agustín Lara cantamos para promover la música
y hacer cultura, sobre todo entre la gente de la
tercera edad, nos gusta ir a los asilos a cantar
para darles un poquito de vida.
¿Y en le Preparatoria No. 2 fomentó la cuestión
musical?
Sí, en la preparatoria hice conciertos a beneficio
en el Aula Magna con música de José Alfredo
Jiménez con mariachi, ese yo lo canté en los
setenta; con varios alumnos hicimos varias
conciertos a beneficio, hicimos un show uni-
versitario en la Monumental Monterrey donde
cantó Juan Gabriel y yo canté con él, hacíamos
cosas bellas para la Universidad, yo trabajé siem-
pre para la Universidad.
¿Para usted qué significa decir Universidad
Autónoma de Nuevo León?
Es mi vida, es mi casa, mi Alma Mater, es la que me
vio nacer, ahí me crié y es la que me va a ver morir;
ésa es la historia que la digo con mucho orgullo, sin
querer echarme confeti, lo digo con mucho orgullo.
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Estudiarán si es facultad de los directores

CREAN COMISIÓN SOBRE
NOMBRAMIENTOS DE
MAESTROS

4 DE DICIEMBRE. El Consejo Universitario crea
una comisión propuesta por la Rectoría con la
finalidad de examinar las proposiciones de los
directores al Consejo para designación de
catedráticos con carácter provisional para que
ejerzan de inmediato la cátedra y que esa designación
quede sujeta a la sanción definitiva del Consejo
Universitario. La comisión está integrada por el
Rector, al frente de ella, y por Alfonso Rangel
Guerra, Omar Arteaga Elizondo, César Tijerina
González, Federico Garza Tamez y estudiante
Héctor Garza Reyna. Por lo pronto, el Conejo
acuerda que por conducto de la Rectoría se extiendan
nombramientos a los maestros que actualmente
ejercen cátedra de la Universidad y que no tienen el
que debiera expedirles el Consejo de acuerdo con la
Ley.

En la Facultad de Derecho
LUIS CHICO GOERNE HABLA
DEL ESPÍRITU DE LA ÉPOCA

21 DE DICIEMBRE. Cumpliendo con las
solicitudes del estudiantado universitario, el
catedrático y prestigiado jurista, Luis Chico Goerne,
sustenta en la noche en el salón de actos de la
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales una
conferencia sobre el pensamiento y el espíritu de la
época. La parte más elegante de su discurso fue
cuando acopló su tema al lema de la Universidad
“Mi raza como norma, la humanidad como
horizonte”. Al acto asistieron abogados, estudiantes,
catedráticos y público en general que “aplaudieron
estrepitosamente al conferencista”, quien fue
destacado director de la Facultad de Derecho de la
UNAM desde 1929.

EFEMÉRIDES

3/diciembre/1989. En el auditorio de la
Facultad de Filosofía y Letras se reunieron
diversas organizaciones juveniles para
realizar el Primer Foro sobre Problemáticas
Juveniles organizado por el Partido de la
Revolución Democrática (PRD), en el que se
desarrolló un debate entre los jóvenes
adscritos a los diferentes partidos registrados
en la república. En el foro participó Carlos
Díaz Sánchez, escritor y catedrático de la
UNAM, con la ponencia “Perspectivas de la
literatura mexicana y cambio social”.

6/diciembre/2010. Valentina Alazraki
presenta su libro La luz eterna de Juan Pablo
II. Hombre de Dios, santo de nuestros días,
en el Colegio Civil Centro Cultural Uni-
versitario, en un evento organizado por la
Rectoría. En esta obra la reconocida
periodista toma como punto de partida el
proceso de la causa de beatificación, para dar
un testimonio que revela detalles inéditos y
retrata al Papa más cercano a México.

9/diciembre/1940. En los talleres de la
Escuela Industrial y Preparatoria Técnica
“Álvaro Obregón” la Compañía Productora
de Oxígeno, S. A., la Compañía Mexicana
AGA, S. A. y Electrodos, S. A., inauguran la
exposición de soldadura autógena y eléctrica
en la que se efectúan prácticas y demos-
traciones del equipo, conferencias y pro-
yecciones de películas con el objetivo de
difundir su enseñanza entre los alumnos y
técnicos regiomontanos.

12/diciembre/1955. El Consejo Uni-
versitario recibe oficialmente a los tres nuevos
directores de las facultades de Medicina, Dr.
Méntor Tijerina; Arquitectura, Eduardo
Belden y Escuela “Álvaro Obregón”, Santiago
Tamez Anguinao, designador por el gober-
nador Raúl Rangel Frías. El primero deberá
acometer la organización y administración del
Hospital Universitario y la reglamentación
de designación de empleados que formulan
estudiantes, pasantes y médicos.

13/diciembre/1976. Los estudiantes
universitarios, unidos a los posesionarios en
la Comisión Coordinadora contra el Alza de
Tarifas, acodaron con la Comisión Inter-
municipal del Transporte el respeto a las
tarifas estudiantiles todos los días del año, la
rehabilitación de las unidades en operación y
la donación de ocho camiones en condiciones
de servicio.

SUCEDIÓ EN DICIEMBRE
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B I B L I O G R A F Í A  U N I V E R S I T A R I A

L E C T U R A  R E C O M E N D A D A

Crisol de técnicos. Escuela Industrial y Preparatoria
Técnica “Álvaro Obregón”, 1930-2015

ERIKA FLOR ESCALONA ONTIVEROS Y SUSANA ACOSTA BADILLO

UANL, 2015

Profundizando en nuevas fuentes documentales se presenta este
volumen que aporta información y datos que esperan abrir renovadas
perspectivas de lectura que permitan contribuir a comprender mejor las
razones de los orígenes, las circunstancias políticas y económicas de las
diversas etapas históricas y los grandes retos que la escuela industrial
afrontó para establecer un presente de calidad y perfilar un futuro en la
frontera del progreso.

ISBN: 978-607-27-0501-2

Historia gráfica de la Escuela Industrial y
Preparatoria Técnica “Álvaro Obregón”

ERIKA FLOR ESCALONA ONTIVEROS Y
SUSANA ACOSTA BADILLO

UANL, 2015

La historia sobre una institución como la Escuela
Industrial y Preparatoria Técnica “Álvaro Obregón”
sería, como refiere Peter Burke, incomparablemente
más pobre sin los testimonios visuales de su pasado,

porque éstos ofrecen aspectos que las fuentes
tradicionales pasan por alto. Por ello, en el presente

volumen se incorporan las fotografías no como
simples ilustraciones sino que, situadas en su

contexto, cuentan la historia de sus más importantes
acontecimientos ocurridos a lo largo de sus 85 años

de vida.

ISBN 978-607-27-0503-6

Voces de un recuerdo inquebrantable.
Personajes visionarios de la Álvaro

Obregón

ERIKA FLOR ESCALONA ONTIVEROS, SUSANA ACOSTA

BADILLO Y SERGIO LOREDO, UANL, 2015

Con este libro se busca un acercamiento para
entender la obra transformadora y fructífera de la

escuela desde un ángulo particular; aquella que anida
en los testimonios orales que van conformando un

relato histórico no único sino plural desde los
relatos, las vivencias y las experiencias individuales.

De esta manera se cubren vacíos que la
documentación deja abiertos y se favorece la

reflexión de algunos de sus principales protagonistas
que aportaron su esfuerzo para que la obra

benefactora hacia la sociedad creciera y al día de hoy
se siga consolidando.

ISBN 978-607-27-0476-3
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H I S T O R I A  D E L  P R E S E N T E3 de diciembre

Arrópalos con un juguete” fue el programa en el que 60
voluntarios entregaron donativos de escuelas y facultades,

consistentes en mil juguetes, en jardines de niños de General
Escobedo y en la primaria Adolfo Villarreal de San Nicolás de los
Garza. Los kinders beneficiados en Escobedo fueron el Antonio
Coello en el centro del municipio, Manuel M. Ponce en la colonia
Celestino Gasca, Justina Soledad en Provileón y María Paula
Herrera en la colonia Hacienda los Ayala. La invitación para donar
juguetes nuevos para entregar a niños de escasos recursos fue
realizada por la Dirección de Servicio Social y Prácticas
Profesionales, a través del Voluntariado UANL, que realiza
actividades altruistas a beneficio de la comunidad. Los centros de
acopio fueron las coordinaciones de Servicio Social de facultades y
preparatorias y la Dirección de Servicio Social y Prácticas
Profesionales, cerrándose la colecta el 4 de diciembre. El arranque
del evento tuvo como punto de reunión la Explanada de Rectoría,
desde donde la comitiva partió hacia los distintos planteles
educativos. Los donativos fueron entregados con el apoyo de
estudiantes voluntarios y universitarios que se suman a las
actividades de su servicio comunitario.

Estudiantes universitarios, como parte de su
servicio comunitario, hicieron felices a cientos
de niños de escasos recursos al repartir
juguetes en planteles educativos.

Reparten regalos en kinders
y escuelas públicas

2015
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áritas de Monterrey y su Banco de
Alimentos, la Fundación FEMSA
y la UANL, a través de la Facultad

de Salud Pública y Nutrición realizaron el
cierre de actividades 2015 de Nutrinfórmate,
programa de educación en nutrición que
durante su primer año benefició a 592 familias
de 14 comunidades del área metropolitana y
municipios rurales de Nuevo León, con
impacto a dos mil 519 personas. El acto se
realizó en San Francisco 708, colonia San
Miguel, en el municipio de General
Escobedo, N. L. En este programa parti-
cipan 59 profesionales operativos y ocho
profesionales del comité técnico científico
de la UANL. Nutrinfórmate tiene como pro-
pósito mejorar el estado de nutrición y el

CIERRA ACTIVIDADES DEL
AÑO NUTRINFÓRMATE

C

“

8 de diciembre

Encienden pino navideño en la UANL
26 de noviembre

n la Explanada de Rectoría, estudiantes, maestros y
autoridades universitarias se congregaron para presenciar
el tradicional encendido del pino navideño, obra del artista

Sergio Rodríguez, egresado de la Facultad de Arquitectura, quien
elaboró su composición con materiales reutilizables. En su mensaje
el rector Rogelio Garza Rivera expresó su deseo de que la
Universidad siga siendo una familia unida comprometida con la
sociedad. Amenizaron el evento los acordes de la Orquesta de
Cámara y el Ensamble IMUSI de la Facultad de Música.

E

bienestar psicológico de familias en pobreza
mediante la implementación y sistematiza-
ción del mismo, que incluye tres tipos de
ayuda: la alimentaria entregando una des-
pensa quincenal; la educativa en nutrición-
salud a través de una cocina móvil y la su-
peración personal facultando a las madres
como agentes de cambio de sus familias en
comunidades urbanas y rurales del estado
en un periodo de 12 meses; así como evaluar
el impacto de las acciones realizadas.
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uténticos Tigres conquistó el título 2015 de la
categoría Juvenil de la ONEFA al alzarse con su
quinto campeonato al vencer 24-20 a los Linces

de la UVM en el estadio Gaspar Mass. Lo que quedará en la
memoria de los cerca de cinco mil asistentes será la remontada
histórica en el marcador, pues al término de la primera mitad
Linces estaba arriba 20-0 producto de dos anotaciones de su
quarterback Johan López (16) en sendos acarreos de nueve
yardas más los puntos extras de José Juan Romero (88); y
otra corrida de Rogelio de la Vega (29) de cuatro yardas en
que el extra fue bloqueado. La segunda mitad fue una historia
totalmente diferente. Tigres anotó en el tercer cuarto con
pases de Gallegos a César González de Luna (2) y Marco
Sosa (81), el primero de más de 60 yardas; y en carrera de 14
yardas de Carlos Emiliano Valadez (28) para el 18-20 al
fallar Johan Aldaír Vázquez los puntos extras y Gallegos un
intento de conversión de dos. Con dos minutos de juego el
corredor Guillermo Guerra (33) puso el marcador final y
con ello logró que estallara en júbilo el estadio por la hazaña
lograda.

25 de noviembre

Auténticos Tigres gana
título de categoría Juvenil

4 de diciembre
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Obtienen el PNLC prepas de la UANL
25 de noviembre

El Premio Nuevo León a la Competitividad 2015 (PNLC),
convocado por el Centro de Competitividad de Monterrey, se
entregó a las preparatorias 13 y 20 en el sector Educación, el
Premio Plata fue para la Preparatoria No. 18 de Hidalgo, el
Premio Oro para la Escuela Industrial y Preparatoria Técnica
“Álvaro Obregón” Unidades Monterrey, San Nicolás, Linares
y Guadalupe; la Escuela Preparatoria Técnica “Pablo Livas”,
la Escuela Preparatoria Técnica Médica, las preparatorias 1, 4,
7 (San Nicolás I y II ), 8, 9, 15, 16, 21, 22, 23 y 25 “Eduardo
Aguirre Pequeño” y el Centro de Investigación y Desarrollo en
Educación Bilingüe (CIDEB). En el Sector Empresas el Premio
Oro lo obtuvo la Dirección General de Informática.

LOGRAN FELINOS PREMIO
ESTATAL DEL DEPORTE
La canoísta Karina Alanís y el atleta paralímpico
David Alberto Garza, estudiantes de la UANL,
fueron reconocidos por el Gobierno del Estado
con el Premio Estatal del Deporte 2015. Alanís,
estudiante de la Licenciatura en Ciencias del Ejer-
cicio de la Facultad de Organización Deportiva,
conquistó junto a Maricela Montemayor la
medalla de oro en los Juegos Centroamericanos y
del Caribe Veracruz 2014 y el bronce en los Juegos
Panamericanos de Toronto 2015 en la especiali-
dad de kayak de velocidad. Otros importantes
logros son los primeros lugares en la Olimpiada
Nacional 2015 en las pruebas de 1200 y 1500
metros. Por su parte, Garza, alumno de la FIME,
es un destacado atleta de la especialidad de medio
fondo, con importantes resultados como el primer
lugar en los 1500 metros en el evento internacional
IPC de la Ciudad de México 2014, el segundo en
los 5000 metros en los Juegos Mundiales IBSA
2015, en Corea del Sur y el tercero en los 1500
metros en los Juegos Parapanamericanos Toronto
2015, en el área de discapacidad de ciegos y débiles
visuales. La entrega del premio se hizo por parte
del gobernador Jaime Rodríguez Calderón en el
marco del Desfile de la Revolución Mexicana.




